MEDIO: STEREO CIEN/1000 AM NOTICIERO: ENFOQUE PRIMERA EMISION

FECHA: 22/MAYO/2020



Nuevas reglas del mercado de energía eléctrica, señal muy negativa: Adrián Garza

Extracto de la entrevista con Adrián Garza, vicepresidente senior de Análisis de Moody's Investor Service, en el noticiero "Enfoque Primera Emisión", conducido por Mario González en Núcleo Radio Mil.

MARIO GONZALEZ: Y vamos a conversar con Adrián Garza, vicepresidente senior de Análisis de Moody's Investor Service. Gracias Adrián por estar con nosotros para conversar un poco sobre estas nuevas reglas del mercado de energía eléctrica de México que estamos en un impasse porque no sabemos si va a ser suspendido por la vía legal, ya tienen algunos amparos algunas de estas empresas, pero Adrián, preguntarte qué tan negativa son para efectos crediticios, cómo se está viendo desde al análisis.

ADRIAN GARZA: Hola, buenos días. Mucho gusto Mario, un saludo a tu auditorio. Pues mira, nosotros pensamos que es una señal muy negativa, que se suma a decisiones, señales anteriores que han creado este clima de incertidumbre, de conflicto con el sector privado, particularmente en el sector de energía, entonces más allá de como dices, ahorita parecería que estamos en un impasse, no sabemos en qué va a resultar esto, pero al menos el clima que se crea es ya de por sí negativo y sigue abonando a lo que hemos venido señalando como ruido e incertidumbre en los mercados.

Obviamente si esto tuviera una implicación para los proyectos de energía renovable, si resulta en eso, pues tendrá un impacto crediticio negativo también para el sector privado de generación.

MARIO GONZALEZ: A ver, cuéntame, ahorita no sabemos muy bien cómo va a resolverse esta situación, pero finalmente el mensaje creo que es bastante claro, sobre todo cuando el acuerdo energético dice una cosa, dice que por una emergencia sanitaria se ha llegado a una situación crítica en el suministro de energía, irregular, y que por eso se toma esa decisión. Y el presidente dice más bien que es un asunto de corrupción. ¿Esto ya está afectando negativamente la imagen del país?

ADRIAN GARZA: Yo diría que sí y ya recibimos muchas llamadas, correos, etcétera, de inversionistas preocupados en ese sentido. Efectivamente, de hecho hay dos acuerdos, uno primero en que está muy enfocado a que el arranque y la construcción de aquellas plantas que están por arrancar, en sus últimas fases de construcción y en pruebas, que ese se emitió en abril, y hay un segundo acuerdo que se publica justamente el viernes pasado por la tarde, que es un poco más general, digamos, y cambia un poco los criterios de despacho, basado en el criterio de confiabilidad sobre el económico, eso es lo que se deduce y eso es lo que provoca la preocupación porque de alguna manera se están cambiando las reglas del juego y pues claramente sabemos que uno de los principales propósitos del gobierno ha sido fortalecer a CFE y Pemex.

Esto pareciera que el espíritu, y así lo dicen los funcionarios del gobierno, es crear un piso desde el punto de vista del gobierno parejo para CFE y que pueda seguir compitiendo, lo cual obviamente genera preocupación en el sentido de que se va a despachar primero la energía de CFE sobre la renovable, que sabemos todos que es la más barata y además amigable con el medio ambiente, desde luego.